

## **Historische Partnerschaft: Neue Perspektiven für Wirtschaft und Zusammenarbeit**

Die Deutschen Auslandshandelskammern (AHKn) in Argentinien, Brasilien, Paraguay und Uruguay begrüßen den Durchbruch des EU-Mercosur-Abkommen als strategischen Meilenstein für die Zukunft beider Regionen. Das Abkommen stärkt den Handel, Investitionen und eröffnet neue Möglichkeiten für institutionelle Kooperation, nachhaltige Entwicklung und die gemeinsame Gestaltung globaler Wertschöpfungsketten – von der Automobilindustrie bis zur grünen Transformation.

Mit einem Markt von 270 Millionen Menschen und einem BIP von 2,7 Billionen Euro ist der Mercosur ein strategischer Partner für Europa. Die EU wiederum sichert mit ihren Investitionen von 388 Milliarden Euro und Exporten über 756.000 Arbeitsplätze. Durch den Abbau von Zöllen und Handelshemmnissen können europäische Unternehmen jährlich über 4 Milliarden Euro einsparen. Dies ist ein entscheidender Impuls für Wettbewerbsfähigkeit und Wachstum.

## **Neue Perspektiven für Schlüsselbranchen und gemeinsame Entwicklung**

Das Abkommen öffnet Chancen für die weitere gemeinsame Entwicklung strategischer Märkte, die für Innovation, Beschäftigung und nachhaltige Entwicklung entscheidend sind:

- Automobilindustrie und Kfz-Teile
- Chemie und Pharma
- Energie, kritische Rohstoffe sowie grüne und digitale Transformation
- Finanzdienstleistungen, Telekommunikation und Technologie
- Infrastruktur, Logistik und Transport
- Maschinen und Industrieausstattungen

Durch die Stärkung und Diversifizierung globaler Wertschöpfungsketten trägt das Abkommen zu größerer Versorgungssicherheit, industrieller Wettbewerbsfähigkeit und regulatorischer Vorhersehbarkeit bei und kommt Unternehmen aller Größenordnungen in beiden Regionen zugute.

## **Unsere Rolle als Brückenbauer**

Als offizielle Vertretungen der deutschen Wirtschaft sind die AHKn in den Mercosur-Ländern strategische Plattformen für Dialog, Kooperation und Geschäftsentwicklung. Wir begleiten Unternehmen von der ersten Idee bis zur erfolgreichen Umsetzung – mit Dienstleistungen wie Marktanalysen, Investitionsbegleitung, Geschäftspartnervermittlung und regulatorischem Know-how. So schaffen wir die Basis für nachhaltigen Erfolg und vertrauensvolle Zusammenarbeit.

Im Jahr 2026 feiern die AHKn 110 Jahre Präsenz in Argentinien, Brasilien und Uruguay sowie 70 Jahre in Paraguay – ein starkes Zeichen für die Beständigkeit dieser Partnerschaft. Die Unterzeichnung des EU-Mercosur-Abkommens wird diese historische Verbindung weiter vertiefen und neue Impulse für Innovation, Wachstum und gesellschaftliche Entwicklung setzen.

Wir sind bereit, gemeinsam mit Ihnen die Chancen dieser neuen Ära zu nutzen – für Wirtschaft und Gesellschaft.



Gunther Neubert  
AHK Argentinien



Barbara Konner  
AHK Brasilien



Dr. Christian Schauer  
AHK Paraguay



Kira Potowski  
AHK Uruguay